

E ENTREVISTA. JOSÉ DÖRNER, rector de la Universidad Austral de Chile y crisis económica:

“La crisis golpea a toda la universidad y en ese sentido en la sede de Puerto Montt también se han producido ajustes de planta”

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“La crisis golpea a toda la universidad y en ese sentido en Puerto Montt también se han producido ajustes de planta”, detalla el rector de la Universidad Austral de Chile (UACH), José Dörner, quien en Puerto Montt realizó un análisis de la crisis económica que atraviesa esta casa de estudios superiores y que abarca a las diferentes sedes, como la de la capital regional.

La autoridad, eso sí, destacó la investigación que se realiza en esta ciudad, cuya gestión está a cargo de la vicerrectora, Marcela Astorga.

-¿Cuál es la situación actual?

-La Universidad Austral de Chile está trabajando un plan de recuperación que está supervisado por la Superintendencia de Educación Superior, y que tiene distintas metas y áreas y donde de forma semanal les estamos mostrando a este organismo lo efectuado. Vamos mostrando los avances de las distintas medidas a través de la figura de un delegado, que es un funcionario de este organismo y con quien nos reunimos una vez o dos veces a la semana.

-¿Cómo evalúa el déficit económico?

-La universidad tiene un problema financiero del que se debe recuperar y, por ello, la meta de reducción de gastos para este año es el del orden de los 12 mil millones de pesos, lo que



JOSÉ DÖRNER, RECTOR DE LA UACH.

implica abordar distintos ítems. Ahora, a fin de año debemos llegar con un flujo financiero equilibrado, lo que significa que no podemos tener pérdidas este 2024 y, por lo mismo, debemos trabajar en medidas estructurales de la institución.

-¿El objetivo es terminar con números azules?

-Si es que uno lo mira desde el flujo de caja debiera ser cero o azul. Si bien el déficit es de entre 15 a 18 mil millones de pesos, la temática está en que una cosa es el flujo de caja y otra los estados financieros que se acu-

mulan en el año y estos también han denotado pérdidas acumulativas en el tiempo que primero hay que parar para luego recuperar. El problema financiero que tiene la universidad es bien complejo porque también está acompañado de inconvenientes académicos y administrativos que se tienen que resolver. Tenemos un plan a cinco años, donde debemos recuperar y dejar limpia a la institución.

OPORTUNIDAD

-¿Esta crisis cómo afecta la sede de Puerto Montt?

-La crisis golpea a toda la uni-

versidad y en ese sentido en Puerto Montt también se han producido ajustes de planta. Pero vemos que una crisis tiene que ser aprovechada como una oportunidad e ir viendo cómo podemos crecer en esta ciudad.

-¿Disminuirá, entonces, el presupuesto para este sede?

-No, pero tenemos la opción que en el mediano y largo plazo, mejorar nuestra oferta académica, abrir nuevas carreras y crecer en postgrado, lo que para nosotros es relevante. Estoy sorprendido de la investigación que se realiza acá y la per-

tinencia local que tiene la sed para resolver los problemas locales. La vicerrectora está realizando una muy buena gestión y nosotros la estamos apoyando en ese proceso.

● Un cultivo artesanal de marihuana, además de brownies elaborados con la droga, fue-

El problema es de tipo estructural, porque los ingresos que genera no están acorde con el gasto. El presupuesto anual es del orden de los 115 mil millones de pesos y como lo dijo la Superintendencia de Educación Superior, está sobre dotada y por ello se tiene que ajustar.

comunicación tanto a la víctima, como a la persona lesionada, para posteriormente inspeccionar el sitio del suceso. Esta tarea permitió encontrar al interior del inmueble un invernadero tipo indoor, donde se cultivaban 21 plantas de marihuana de diferentes tamaños.